

EL PAPAGAYO



AÑO II Elche, domingo 3 agosto 1924 NÚM. 42

Asuntos locales

Toques de alarma

En la noche del veinte de Julio, más bien en la madrugada del veintiuno, con las puertas abiertas para dar paso al aire que se empeña en no pasar, estoy en el pleno silencio que reina entre una persona, una pluma y cuatro cuartillas en blanco.

Un silbato, lanza al aire su alarmante sonido, una vez, otra y otra ¡Dios sabe cuántas! El vecindario duerme, y los trasnochadores, alarmados, preguntan qué ocurre.

Es un incendio. Acudimos todos casi en tropel. Allí llegamos.

Algunos, pocos, van trasportando algún cubo de agua. Los más, pero los muchos más, casi todos, nos quedamos mirando. Somos espectadores de lo que pudiera ser un gran siniestro.

Yo recuerdo otros incendios en poblaciones más pequeñas, pugnando todos los vecinos por ver quien hace más para facilitar la extinción. Por eso ahora, al verlos a todos tan tranquilos, pienso si habremos perdido el sentimiento humanitario que nos induce a hacer algo en provecho del prójimo. Pienso también si estos sentimientos se habrán retraído ante los casos en que, como ave Fenix, han resurgido fortunas de entre las cenizas de un incendio.

¿Por qué será? ¡Vaya V. a saber! Estando tranquilas las autoridades, ¡aunque lo estemos nosotros!...

El incendio disminuye gracias a la abnegación de los menos. No hace aire; no hay agua. ¿Por qué no habrá agua? Yo quisiera saber por qué.

Falta hace y eso está bien a la vista. Unos y otros, los que escribimos en la Prensa nos hemos preocupado de ello. Aún recuerdo un célebre artículo de J. J. C en «Tiempos Nuevos».

Todos hemos dicho que falta agua, todos lo hemos reconocido así... Todos no: debo haber dicho

mal: Los que han desfilado por el Ayuntamiento, «nuestros administradores» no han creído nunca que en Elche falte agua para apagar un incendio.

¿Habrá sido por nuestro bien? ¿Lo habrán propuesto así las Compañías de seguros contra incendios?

Yo quisiera (y conmigo lo querrán sin duda todos los illicitauos) que se dotara a Elche de una brigada lo suficientemente capaz, para cualquier incendio, que puede presentarse cuando menos se espere. Podrá argumentarse «que los presupuestos están aprobados» (¿será verdad tanta belleza?) «que nuestros medios económicos no lo permiten», «que donde tanto tiempo hemos estado así, podíamos continuar igual»... y una porción de cosas tan *elocuentes* como el no hacer o no decir nada. Pero yo que en mi pretensión no voy a querer tanto como dejar secas las arcas municipales para que haya agua, propondría que se comprasen algunos aparatos extintores, que suplieran en lo posible la falta del liquido elemento.

Esto podrá conseguirse con pocas pesetas. Ensayándolos cada dos o tres meses, (ya que la carga poco cuesta) irá practieando el personal encargado de ello y si desgraciadamente ocurriera algun incendio importante, a la hora de los comentarios, las autoridades de hoy salvarían su responsabilidad... que indudablemente la tienen.

Y yo que mucho espero del cielo de D. Diego Ferrández, sólo aspiro, hoy por hoy, a dar este toque de alarma... si es que yo puedo alarmar con la pluma como a mi me alarmaron con el pito.

Con ello cumplo un dictado de mi conciencia y me dispongo a dar un bombo si de aquí sale algo bueno o a censurar duramente cuando ocurra otro incendio, que desgraciadamente ha de ocurrir tarde o temprano.

MANUEL GUTIÉRREZ.

EL PAPAGAYO

Semanario independiente

Barrio del Puente Nuevo.-ELCHE

Precios de suscripción:

En Elche, un mes	0,50 ptas
Resto de España, trimestre,	2,00 „
Extranjero,	2,50 „

Número suelto, 10 céntimos.

Las suscripciones de fuera son de pago anticipado.

NOTAS

La impresión de los programas de las próximas fiestas ha sido encomendada a una imprenta novel-dense; la operación impertinente y gratuita de imprimir en los sobres de comerciantes y particulares aquel anticipo de los números de festejos que en un principio se pensó hacer, y de los cuales los más notables se han suprimido, correspondió a las imprentas de la localidad.

Eso se dice, gráficamente, estar a las duras y no a las maduras.

Por cierto que acaban de aparecer esos dichosos y esperados programas. Aureliano Botella, el entrometido Aureliano Botella el de los planos, que se había encargado de entregarlos al Ayuntamiento perfectos y acabados, ha hecho desesperar a muchos que esperaban este medio de propaganda con la misma impaciencia que otros esperan conocer los nuevos presupuestos municipales. Pero, al fin, se han salido con la suya los impacientes: han logrado «atrapar» el programa que tanto tardaba.

Lo que no han podido imaginar esos impacientes es que la tardanza está en relación directa con los afanes y desvelos que ha costado al amigo Aureliano encontrar to-

dos esos anunciantes que figuran en el susodicho programa y cumplir, no sabemos si del todo, su compromiso con el Ayuntamiento, porque meterse con muchos belenes hace sudar la gota gorda muchas veces.

Los primeros programas anunciadores de las fiestas, han salido, por fin, y pese a todo. Por cierto, también, que el reparto de esos primeros ejemplares ha resultado pintoresco del todo... Pero esto ya es harina de otro costal.

DICK.

.....

Copias a Máquina
 se hacen en la Redacción de este semanario
 Barrio del Puente Nuevo
 (Junto a la fábrica de Campello y Vicente)

.....

Los pintores se quejan

Comunicado

Sr. Director del semanario local EL PAPAGAYO.

Muy Sr. nuestro: Desearíamos de su amabilidad insertara las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección.

Reciba gracias anticipadas por tal favor de sus afmos.

Francisco Vila, Monserrate Gelabert, José Amorós, Luis Serrano, Manuel Rodríguez, Pedro Pérez, Juan de Mata Coquillat.

Nos interesa hacer constar nuestra extrañeza ante el cambio de proceder en las obras de pintura que se realizan por el Municipio. Con equidad y justicia se procedió en la adjudicación de las tablillas para los carros y plaza de Abastos, siendo de lamentar que en la plaza al contratista le denunciarian primeramente por un pintor, por cambio de color, y la segunda por una autoridad de la comisión de obras, por incluir en la

pintura, gasoljna, y si a analizar fuéramos en el excesivo espacio de tres meses que lleva pintando, sería el cuento de nunca acabar.

Dignas son de atención esas obras que por conservación se realizan y sean ejecutadas con solidez pulcritud; pero el trabajo se viene realizando por mayoría de niños y personas ajenas a la pintura. Además parece que existe cierto favoritismo sobre este contratista; le vemos pintar la Glorieta y tablado de ceremonias de la FESTA sin que sepamos el por qué no se ha sacado a subasta o consultado precios.

¿Acaso este Ayuntamiento tan justiciero y renovador retrocede a aquellas detestables y viejas normas de administrar? El pueblo juzgará sus hechos; hoy no podemos decir nuestra última palabra.

Se vende una finca

situada en los partidos de Llano de San José y Matola, de este término, lindando en parte con la carretera de Crevillente, a cuatro kilómetros de esta Ciudad; compuesta de casa de labor y cabida de 258 tahullas de tierra de sembradura con plantados de almendros, algarrobos, granados, higueras y viñedos. Se vende en conjunto o por lotes. Para más informes en la imprenta de este periódico.

.....

Del ambiente local

Si se cuidan nuestras calles

Abrigamos la terrible sospecha de que el crecido número de forasteros que a diario nos visita, ante esas cegadoras tolveneras que se levantan en nuestras calles cuando al viento le da por soplar fuerte, como ocurrió el martes úl-

timo, ha de creer a ojos cerrados... por el polvo, que aquí el Municipio no se cuida de la limpieza y el riego de las calles.

Nada más lejos de la realidad, sin embargo. Aquí, señores forasteros que puedan pensar de modo tan erróneo, sí se cuida nuestro amable Municipio de la importante función del barrido y el riego de las calles. Podemos afirmarlo con legítimo orgullo. Nos satisface profundamente proclamarlo así...

¿Sería posible que un Ayuntamiento que se precia de acometer obra tan trascendental como ese Programa de fiestas que está al caer, tuviera para las calles más céntricas, que son siempre las más mimadas, un abandono condenable?

Lo que ocurre, eso sí, amables forasteros es que ustedes están acostumbrados a ver otro sistema de limpiar y regar los adoquinados. Ustedes habrán visto, por ejemplo, unas barrenderas mecánicas o unas brigadas de barrenderos que con largas escobas limpian en un periquete, y en las primeras horas del día, las vías que por su categoría merecen limpiarse, y que en seguida con mangas o con excelentes carros o camionetas se riega en abundancia lo barrido, mientras aquí apenas se habrán ustedes dado cuenta de que existen dos o tres hombres, que a cualquier hora de la mañana o de la tarde, y con escobillas de una longitud que obliga a los pobrecitos de mi alma a trabajar conmovidamente agachados, cumplen la misión del barrido callejero, y que luego uno o dos carros antiquísimos y detestables con un humilde tonel, escampan, como con cuentagotas, unos pocos cántaros de agua, con lo que resulta que apenas se nota que se han hecho esas operaciones higienizadas.

Pero ¡ahl! no saben ustedes lo mejor: que además de estos elementos de limpieza pública conta-

Estómago e intestinos

CURACIÓN RADICAL CON

Gastrovanadina

DR. COQUILLAT

ELIXIR

(Fórmula ácida)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarreas y fermentaciones anormales.

Frasco, 4 pesetas.

POLVO

(Fórmula alcalina)

Cura el exceso de ácido (hiperclohidria), flatulencia, atonía, gástrica y estreñimiento.

C.^a pequeña, 2 pts. Grande, 3,50

Depósitos: Pérez Martín y Compañía; Martín y Durán, y Francisco Casas, Madrid.—Casa Segala, Barcelona

Se vende en todas las farmacias

mos con un soberbio carro de riego que le cuesta al Municipio un ojo de la cara y que podrá utilizarse en las grandes solemnidades no más... pero que es un carro que existe, que puede verse y que puede palpase cuando sale. Y por si esto fuera poco, contamos con el propósito de adquirir una camioneta que riegue...

No: no andamos aquí tan atrasados como parece, en la limpieza callejera. Lo que acontece, eso sí, es que con nuestro soberbio carro de riego, con esa camioneta, de riego también, cuya compra está en proyecto, y con todos nuestros barrenderos, ustedes, señores visitantes dirán que tenemos la casa, es decir, las calles sin barrer.

J. J. C.

D. LUIS ALMODÓVAR

Profesor de Música diplomado en los Conservatorios *Tibaud* y *Piazzini* y *Liceo Musical Berruti* de Buenos Aires, ofrece sus servicios profesionales dando lecciones de Piano, Solfeo y Canto.

Órdenes, en su domicilio calle Honda, 14, (Llano).

El Tío Róc y El Papagall

—Reguítsa, tío Róc, quina cara mes negra ha portat de Santapola.

—El sól ma cremat.

—¡Baya! Pero mes que está el tío Siri perque li han dit els periodiquets que l' ha puchat el alquiler a «Blanco y Negro» de una manera descompasá.

—No senc yo que m' haiga pres el sól, sino que después d' haverme gastat tant de diner en la mar y en vèspres de les festes d' agost aquí me tens sense treball... Al menos poguera fer lo qu' el Achuntament, que nesesita dinés y siga d' ahon vullga y com vullga en saca...

—Si qu' es apuro el seu tío Róc. Pero, calle. ¿Vosté no diu que de chove va ser fuster?

—Sí; pero hara en eixe ofisi ya no podría fer mes que el tío Culicos.

—No li fa. Si vosté se desidix, s' ha salvat.

—¿Cóm?

—Quedanse la contrata de la construcció de casilles pa els consumidores; el ivern no tarda y les nesesarán, per fórsa.

—¿Consumeros? Pero si son els munisipals que...

—Sí, que están fent el servisi de

selaors y sent la risa y el comentari de tots. Perque, no es chocant que un guardi del orde destape una marrixa que porte un carro y li clave el dit y la olga pa vore si lo que conté está suchecte a arbitríos...

—Pos qué lo d' anar darrere dels carros de melons, fenlos pagar... no es póc sélebre.

—¡Lo nunca visto tio Róc, lo nunca visto com diría el amo a la pórtá de un barracó de fira. Sin embargo, vosté deu desidise y fer les casilles pa eixos munisipals-consumeros que peguen... cada «sabrá» que t' atonta.

—Ya vorem, hóme; un apurat per falta de dinés es capás de tot.

—Y que están damunt les festes y hay que celebrales en tot honor y pompa, menchant de bó y millor, lloint el trachet y no cuidanse si quiera de que les subsistensies van adquirint preus inverosimils.

—Pos nada, ho farem aixina, y... pelillos a la mar, róe la bola y ¡viva la Pepa!

HOMEOPATÍA

Dr. Amancio Meseguer

Profesor en enfermedades de la matriz,
del Instituto Rubio de Madrid

Curación de toda clase de enfermedades

Consulta todos los lunes de 2 a 5 de la tarde

Paseo Francos Rodríguez, 20

ELCHE

José Ródenas Chilar

PRACTICANTE

Plaza Menéndez Pelayo, 8 y Travesía Plaza Fruta, 1

Horas de Clínica, de 12 a 1

Laboratorio y Farmacia

DEL

Doctor COQUILLAT

Ex-alumno de los Laboratorios del Instituto de Higiene de Alfonso XIII; Laboratorio de Microbiología, técnica Bacteriológica y preparación de Sueros y Vacunas del Dr. Castro; Laboratorio de Análisis químico de la Junta para la Ampliación de Estudios (Director Dr. Casares); Laboratorio de análisis de Medicamentos de Dr. Fernández; Laboratorio Bio-químico del Dr. Carracido; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Gomis; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Maestre Laboratorio Bacteriológico del Dr. Calvín; Laboratorio Bacteriológico del Dr. Moragas; Laboratorio y Academia de Ciencias Médicas de Cataluña; Laboratorio Bacteriológico del Hospital de Santa Cruz; Laboratorio Químico de F. Huette Director Dr. Mascareñas); Instituto Químico-técnico; Instituto Ibis.

Análisis de Sangre, Orinas, Espustos, Jugo Gástrico, Leche, etc.

Depósito de Medicamentos modernos y Especialidades farmacéuticas

Cansó de Llauraor

Te mun pare dos pallers
te garrofos y sivá;
cásate Marieta en mi
y pa els dos aixó será.

MIQUÉL DE GAÑA

SI QUIERE USTED

pasar un rato delicioso y tomar un buen refresco, no tiene más que ir a **Cuatro Vientos**, ese puesto que «El Figueról» tiene instalado frente al Cuartel.

ECOS

El día 26 del pasado mes puso fin a su vida arrojándose al Vinalopó desde el puente de hierro, Isabel Escalante, de 15 años.

Parece ser que contrariedades amorosas indujeron a la infeliz

muchacha a tomar tan trágica resolución.

—Hoy jugarán en el Stadium los equipos Reserva del «Elche» y «Armonía» un partido a beneficio del jugador de este último equipo, Francisco Mendiola.

—Lo recaudado por las Comisiones, en favor de las Fiestas de Agosto, se eleva a 17.786'90 pesetas.

—Se encuentra en esta, con tres meses de licencia, el soldado amigo nuestro, Manuel López Santos.

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

Gabinete de Curación, de 11 a 1

Puente Ortices, núm. 5

Acaba de publicarse

El Misterio de Elche

— (Folleto) —

De venta, en la Imprenta que confecciona este periódico

Imprenta Marcial Torres, Joaquín Costa, 10. ELCHE